

# Aufklärung speziell für Jungen

**Lübeck** – Wenn Jungs in die Pubertät kommen, verändert sich eine Menge. Doch Fragen stellen wollen die meisten nicht. „Je älter die Jungs werden, desto weniger fragen sie“, hat Sexualpädagoge Thomas Rattay festgestellt, wenn er in Schulklassen über Aufklärung sprach. Zu cool seien sie sich dafür, man stelle keine Fragen, weil man eh schon alles weiß. Genau das sei meistens nicht der Fall, so Rattay. Aufklärung ist zumeist immer noch Frauensache – und die klären nun mal eher Mädchen als Jungen auf.

Um den Jungen Antworten auf die Fragen zu geben, die sie sich nicht zu stellen trauen, hat die Lübecker Profamilia-Beratung eine Broschüre herausgebracht, die sich mit diesen Problemen befasst: Was passiert mit meinem Körper, wenn ich erwachsen werde? Wie verhütet man? Diese und weitere Fragen werden in der Broschüre erklärt. An zehn- bis 16-jährige Jungs richtet sich das 37-seitige Heft mit seiner humorvollen, verständlichen Sprache (von Achtklässlern Korrektur gelesen) und den comicartigen Bildern. „Ein bundesweites Pilotprojekt“, weiß Waltraud Radenbach von Profamilia Lübeck. Die Broschüre, deren Erstauflage von 5000 Stück von der Lübecker Michael-Haukohl-Stiftung finanziert wurde, ist bei Profamilia Lübeck (0451/623309) für eine Schutzgebühr von 1 Euro erhältlich. Sie kann auch von Lehrern für den Aufklärungsunterricht und von anderen Beratungsstellen bezogen werden. klü